

**PESAN DAKWAH “KEJUJURAN MEMBAWA KEBERUNTUNGAN”
KH. MOCH DJAMALUDDIN AHMAD MELALUI YOUTUBE**

Skripsi

Diajukan kepada Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya Untuk
Memenuhi Salah Satu Persyaratan dalam Memperoleh Gelar Sarjana Sosial (S. Sos)



Disusun oleh :

Fauziah Putri Hidayati

B71214039

**PRODI KOMUNIKASI DAN PENYIARAN ISLAM
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL
SURABAYA**

2018

PERNYATAAN
PERTANGGUNG JAWABAN PENULISAN SKRIPSI

Bismillahirrahmanirrahim

Yang bertanda tangan dibawah ini, saya:

Nama : Fauziah Putri Hidayati

NIM : B71214039

Program Studi : Komunikasi Penyiaran Islam

Alamat : Pager Ngumbuk RT.01 RW.01, Kecamatan
Wonoayu, Kabupaten Sidoarjo

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa :

1. Skripsi ini tidak pernah dikumpulkan kepada lembaga pendidikan tinggi manapun untuk mendapatkan gelar akademik apapun.
2. Skripsi ini adalah benar-benar hasil karya saya secara mandiri dan bukan merupakan hasil plagiasi atas karya orang lain.
3. Apabila di kemudian hari terbukti atau dapat dibuktikan skripsi ini sebagai hasil plagiasi, saya akan bersedia menanggung segala konsekuensi hukum yang terjadi.

Surabaya, 13 Juli 2018

Yang menyatakan,



Fauziah Putri Hidayati

B71214039

PERSETUJUAN PEMBIMBING

Nama : Fauziah Putri Hidayati
Nim : B71214039
Jurusan : Komunikasi dan Penyiaran Islam
Judul : Pesan Dakwah “Kejujuran Membawa Keberuntungan”
dalam Ceramah KH. Moch Djamaluddin Ahmad via
youtube

Skripsi ini telah diperiksa dan disetujui untuk diajukan

Surabaya, 13 Juli 2018

Dosen Pembimbing



H. Fahrur Razi, S.Ag,MHI

NIP. 196906122006041018

PENGESAHAN TIM PENGUJI

Skripsi oleh Fauziah Putri Hidayati ini telah dipertahankan di depan Tim Penguji Skripsi.

Surabaya, 23 Juli 2018

Mengesahkan

Universitas Islam Negeri Sunan Ampel

Fakultas Dakwah dan Komunikasi



Dekan,

Dr. H. Abd. Halim, M.Ag
NIP. 196307251991031003

Penguji 1

H. Fahrur Razi, S.Ag, M.HI
NIP. 196906122006041018

Penguji II

Dr. H. Sunarto AS, MEI
NIP. 195912261991031031001

Penguji III

H. Abdullah Sattar, S.Ag, M.Fil.I
NIP. 196512171997031002

Penguji IV

Tias Satrio Adhitama, S.Sos.I, MA
NIP. 197805092006041004



KEMENTERIAN AGAMA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
PERPUSTAKAAN

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300
E-Mail: perpus@uinsby.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Fauziah Putri Hidayati
NIM : B71214039
Fakultas/Jurusan : Dakwah dan Komunikasi / KPI
E-mail address : fauziahP2903@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Sekripsi Tesis Desertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul :

Pesan Dakwah "Kejujuran Membawa Keberuntungan"
KH. Moch. Djamaluddin Ahmad Melalui Youtube

beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 06 Agustus 2018

Penulis

(Fauziah Putri Hidayati)
nama terang dan tanda tangan

pembacaan kitab, pembacaan syiir dan juga ceramah. Hal ini bisa menjadi metode baru sebagai referensi berdakwah. Dalam kitab al-hikam ini membahas tentang mahabbah kepada Allah, atau biasa disebut dengan cara mendekatkan diri kepada Allah.

Salah satu tema dalam kitab al hikam ini adalah jujur membawa keberuntungan. Kejujuran di zaman sekarang ini sangatlah diperlukan. Karena kejujuran sudah mulai luntur, bahkan banyak di kalangan anak-anak sekarang yang sudah mulai muncul bibit hilangnya kejujuran itu. Contohnya saja anak-anak sekolah yang membayar spp, nominal aslinya yakni dua ratus ribu akan tetapi mengatakan kepada orang tuanya dengan melebihkan seperti dua ratus lima puluh ribu agar mendapat uang lebih dan bisa mereka belikan hal-hal yang lain. Ini adalah cerita yang sangat sepele menurut kebanyakan orang, apalagi kejadian itu juga terjadi pada anak-anak. Cerita tersebut juga pernah terjadi pada peneliti ketika masih sekolah menengah atas, dimana peneliti meminta uang pembayaran dengan sedikit dilebihkan untuk tambahan uang saku. Banyak juga cerita dari teman peneliti yang seperti itu juga. Dapat dilogika bahwa masih kecil saja sudah bisa melakukan hal tersebut yang bisa dikatakan korupsi kecil-kecilan, apalagi nanti ketika sudah dewasa. Maka dari itu sekarang banyak oknum pemerintah yang tidak amanah atau khianat pada jabatan yang sudah ia duduki. Banyak oknum pemerintah yang sudah khianat pada janji-janji yang sudah dibuat, bahkan banyak juga yang tersandung kasus korupsi. Contohnya saja janji Gubernur Jakarta yang berisi kalau dia menjadi gubernur maka akan memberikan rumah dp 0 rupiah untuk warganya. Akan tetapi realita yang terjadi di lapangan adalah rumah itu berbentuk rumah susun

yang kedua pengertian media online. Selain itu, pada bab ini juga membahas tentang kajian teori dan hasil penelusuran penelitian terdahulu.

Bab III: Metode penelitian. Pada bab ini berisi seputar pendekatan dan jenis penelitian, subjek, objek, dan lokasi penelitian, jenis dan sumber data, tahapan penelitian, teknik pengumpulan data, teknik analisis data, teknik pemeriksaan data, dan keabsahan data.

Bab IV: Penyajian data dan temuan peneliti. Pada bab ini berisi penyajian data seputar pesan dakwah KH. Djamiluddin Ahmad melalui video ceramah via youtube. Temuan penelitian dan yang terakhir yakni konfirmasi teori.

Bab V: Penutup. Berisi kesimpulan dari hasil kajian terhadap permasalahan yang ada, pada bab ini penulis semaksimal mungkin memberikan kesimpulan dari bab 4 yang menjelaskan hasil dari penelitian pesan dakwah pada video KH. Djamiluddin Ahmad dan selanjutnya diakhiri dengan saran.

Web, tetapi ternyata nama itu tepat, jaringan dan global yang terdesentralisasi yang secara teoritis berpotensi memudahkan setiap orang yang punya komputer untuk berkomunikasi dengan orang lain yang punya komputer di tempat lain di seluruh Dunia.⁴⁹

Internet adalah merupakan jaringan dari ribuan jaringan komputer yang menjangkau jutaan orang diseluruh dunia, bahwa internet merupakan suatu jaringan internasional atau mancanegara yang menghubungkan jutaan komputer di dunia. Pendapat lain menyatakan bahwa internet adalah system komputer yang saling berhubungan, sehingga memungkinkan komputer dekstop yang kita miliki dapat bertukar data, pesan, dan file-file dengan berjuta juta komputer lain yang berhubungan dengan internet.

Kedua definisi ini di atas memberikan pemahaman yang sangat mendasar, bahwa berbicara tentang internet obyeknya adalah komputer, jaringan dan perangkat lainnya (hardware dan software) jaringan komputer tersedia dalam berbagai format, namun ada dua jenis utama yaitu Local Area Network (LAN) dan Wide Area Network (WAN).

Pemilihan internet sebagai media komunikasi karena internet memiliki keunggulan dibanding media komunikasi yang lain. Internet merupakan jaringan komunikasi yang jangkauannya sangat luas. Internet memungkinkan kita untuk menghilangkan jarak dan waktu dalam mendapatkan informasi. Internet menyediakan informasi yang

⁴⁹ Pustaka: Jurnal Studi Perustakaan dan Informasi, Vol. 1, No.1, Juni 2005

	tahun			
1.	Dzurotun Nasikah, 2017	Pesan Dakwah KH. Sholeh Qomath Dalam Teks Ceramah Rutin Ba'da Subuh di mojosari Kabupaten Mojokerto : Analisis Framing Model William A. Gamson	Sama-sama membahas tentang isi pesan dakwah dan menggunakan analisis framing	Perbedaannya terletak pada obyek penelitiannya. Jika saudara dzurotun nasikah ini meneliti teks ceramah sedangkan peneliti meneliti ceramah disitus youtube.
2.	Restu Basuki, 2015	Pesan Dakwah islam melalui media sosial	Sama-sama membahas tentang pesan dakwah melalui media sosial.	Perbedaannya terletak pada media sosial yang digunakan. peneliti menggunakan sosial media youtube, sedangkan saudara restu menggunakan blackberry mesengger.
3.	Mas Nur Endah Susilayati, 2016	Pesan Dakwah Dalam Tabloid Kisah Hikmah (Analisis Wacana Rubrik Kultum	Sama-sama membahas tentang pesan dakwah	Perbedaannya terletak pada analisis yang digunakan dan obyek

		Tabloid Kisah Hikmah Edisi 210 dan 211)		penelitiannya. Peneliti menggunakan analisis framing model Willian A. Gamson, sedangkan Mas Nur Endah Susilayati menggunakan analisis wacana. Sedangkan pada obyek penelitiannya saya meneliti ceramah KH Djamaluddin Ahmad di situs youtube. sedangkan Mas Nur meneliti tentang tabloid Kisah Hikmah
4.	Febrianto Al Qosam, 2015	Pesan dakwah dalam novel (analisis semiotik charles sanders pierce terhadap novel moga bunda di sayang Allah karya darwis tere liye	Sama-sama membahas tentang pesan dakwah	Jika saudara febrianto obyek penelitiannya adalah novel, sedangkan peneliti menggunakan obyek sosial media, yakni

B. Unit Analisis

Obyek dalam penelitian ini adalah *frame* ceramah KH. Djamaluddin Ahmad yang berjudul jujur agawe bejo pada 13 November 2017 dari konten *youtube*. Penentuan subjek ini dilakukan dengan teknik *purposif sampling*, yakni teknik yang mencakup hal-hal yang diseleksi atas dasar riset kriteria-kriteria tertentu yang dibuat periset berdasarkan tujuan riset. Adapun kriteria yang di tentukan oleh peneliti antara lain: “merupakan *frame* ceramah KH. Djamaluddin Ahmad yang berjudul jujur agawe bejo pada 13 November 2017 dari konten *youtube*”.

Subyek dari penelitian ini adalah ceramah KH. Djamaluddin Ahmad yang berjudul jujur agawe bejo pada 13 November 2017 dari konten *youtube*.

Adapun ceramah KH. Moch Djamaluddin Ahmad ini mengacu pada kitab *al hikam*. Dimana kitab *al hikam* tersebut mengajarkan amalan Islam yang disebut *Syari'ah* dan amalan Iman yang disebut *Thoriqah* juga amalan Ihsan yang disebut *Haqiqah*. Membahas tentang *mahabbah* kepada Allah, atau biasa disebut dengan cara mendekatkan diri kepada Allah.

Video ceramah KH. Djamaluddin Ahmad yang di *youtube* ini berdurasi 1 jam lebih 30 menit. Yang akan diteliti pada ceramah tersebut yakni betapa pentingnya jujur dan celaka bagi orang yang tidak jujur. Berbagai cara yang nantinya akan dilakukan oleh beliau

- a. *Root* (analisis klausal), membenarkan isu dengan menghubungkan suatu obyek atau lebih dianggap menjadi timbulnya sebab yang lain
 - b. *Appeals to principle* (klaim moral), pemikiran, prinsip, klaim moral sebagai argumen pembenaran membangun berita, pepatah, cerita rakyat, mitos doktrin, ajaran, dan sejenisnya. Fokusnya memanipulasi emosi agar mengarah ke sifat, waktu, tempat, cara tertentu serta membuatnya tertutup rapat bertujuan membuat khalayak tak berdaya menyangga argumentasi.
 - c. *Consequence* (konsekuensi) efek atau konsekuensi yang di dapat dari bingkai
2. *Framing device*, menekankan pada aspek bagaimana “melihat” suatu isu yang mencakup:
- a. *Metaphors*, dipahami sebagai cara memindah makna dengan menggunakan kata-kata seperti ibarat, bak, sebagai umpama laksana dan sebagainya.
 - b. *Exlemplaar*, mengemas makna tertentu agar memiliki bobot makna lebih untuk dijadikan rujukan/pelajaran
 - c. *Catchphrases*, bentukan kata atau fase khas cerminan fakta yang merujuk pemikiran atau semangat tertentu.
 - d. *Depiction*, penggambaran fakta dengan memakai kata, istilah, kalimat konotatif agar khalayak terarah ke citra tertentu

2. Obyek Penelitian

Pujian awal

Gambar 0.1

Teks pujian awal

﴿ الْقَصِيدَةُ الْمُحَمَّدِيَّةُ ﴾
 لِلْإِمَامِ شَرْفِ الدِّينِ أَبِي عَبْدِ اللَّهِ مُحَمَّدِ الْبُوصَيْرِيِّ
 مُحَمَّدٌ أَشْرَفُ الْأَعْرَابِ وَالْعَجَمِ *
 مُحَمَّدٌ خَيْرٌ مَنْ يَمْشِي عَلَى قَدَمِ
 مُحَمَّدٌ بَاسِطُ الْمَعْرُوفِ جَامِعُهُ *
 مُحَمَّدٌ صَاحِبُ الْإِحْسَانِ وَالْكَرَمِ
 مُحَمَّدٌ تَاجُ رُسُلِ اللَّهِ قَاطِبَةٌ *
 مُحَمَّدٌ صَادِقُ الْأَقْوَالِ وَالْكَلِمِ
 مُحَمَّدٌ ثَابِتُ الْمِيثَاقِ حَافِظُهُ *
 مُحَمَّدٌ طَيِّبُ الْأَخْلَاقِ وَالشِّيمِ
 مُحَمَّدٌ رُوِيَ بِالنُّورِ طَيْبُهُ *
 مُحَمَّدٌ لَمْ يَزَلْ نُورًا مِنْ الْقِدَمِ
 مُحَمَّدٌ حَاكِمٌ بِالْعَدْلِ ذُو شَرَفٍ *
 مُحَمَّدٌ مَعْدِنُ الْإِنْعَامِ وَالْحِكْمِ

Para hadirin semua yang mulia khususnya bapak bupati kepala daerah kab. Jombang bapak-bapak satuan kerja pejabat pemerintahan kab. Jombang bapak-bapak ibu-ibu para donatir, segenap para panitia penyelenggara sadaqah 10 syuro yang dimulyakan Allah. Segenap para undangan para kyai para alim yang sangat sangat saya hormati, yang selalu dimulyakan Allah swt.⁷²

Para bapak lembaran yang sudah saya bagi buat mengaji ini bisa disimpan ataupun dilaminating. Jangan di buang ditempat sampah karena saya menulis al-Qur'an sama hadist dan bahasa syi'iran dikertas itu. Dan judul ngaji kali ini adalah jujur agawe bejo "orang yang jujur akan mendapat keberuntungan".

⁷² <https://youtu.be/wUouuSG-FOM>. Diakses pada tanggal 12 maret 2018 pada pukul 17.30

rumah ulama' sufi karena dikejar oleh pengawal gubernur yang bersenjata lengkap. Ketika gubernur ini tau begal tadi masuk ke rumah ulama sufi yang bernama syekh Sihabbudin ini pun tidak jadi menangkap dan pergi. Syekh Sihabbudin menyuruh begal tadi keluar karena sudah aman, sebelum begal tadi pergi syekh Sihabbudin berpesan dengan 2 kata yakni *ash sidqu yunji* yang artinya jujur membawa keberuntungan. Jika orang yang jujur maka tidak begal, tidak mencuri, dan tidak melakukan hal-hal buruk lainnya. 2 kata tadi merasuk dalam hati begal tersebut dan dia taubat lalu menjadi murid syekh Sihabbudin. Judul ceramah jujur membawa keberuntungan ini di ambil dari kisah tersebut.

C. INTERPRETASI TEORITIK

Interpretasi teoritik adalah menghubungkan hasil penelitian dengan kerangka teoritik yang ada. Dalam kegiatan dakwah terdapat unsur dakwah yang salah satunya yaitu pesan dakwah. Pesan dakwah adalah isi dakwah berupa kata, gambar, lukisan dan sebagainya yang diharapkan dapat memberikan pemahaman bahkan perubahan sikap dan perilaku mitra dakwah. Pesan dakwah pada garis besarnya terbagi menjadi 2 yaitu pesan utama (Al-Qur'an dan Hadits) dan pesan tambahan atau penunjang (selain Al-Qur'an dan Hadits). Penyampain pesan dakwah bisa dilakukan oleh siapa saja yang melalui media apa saja. Seperti ceramah yang dilakukan oleh KH. Moch Djamaluddin Ahmad berjudul jujur membawa

keberuntungan via youtube ini, beliau menyampaikan tentang ajakan untuk jujur dimulai dari jujur pada diri sendiri dan jujur kepada Allah.

Berdasarkan analisis data yang telah peneliti lakukan dengan menggunakan analisis framing model William A. Gamson pesan dakwah KH. Moch Djamaluddin Ahmad mengandung pesan akhlak. Sudah sedikit disinggung di bab 2 tentang akhlak yakni akhlak yang merupakan bentuk jama' dari "khuluqun" yang artinya budi pekerti, perangai, tingkah laku, atau tabiat. Secara terminologi menurut Ibrahim Anis bahwa akhlak adalah sifat yang tertanam dalam jiwa, yang dengannya lahir perbuatan-perbuatan baik atau buruknya tanpa membutuhkan pemikiran dan pertimbangan. Dalam ceramahnya KH. Moch Djamaluddin Ahmad mengajak untuk jujur, sesungguhnya kejujuran itu membawa kepada kebaikan dan kebaikan itu membawa ke surga. Jujur juga merupakan perintah Allah dan barangsiapa yang jujur dan melakukan perbuatan jujur maka namanya akan ditulis di sisi Allah sebagai orang yang sangat jujur. Dan jujur itu juga merupakan budi pekerti yang baik.

